
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  前回（7月 13日）の報告 
 

１．ソング 
「 四季の歌 」 

 
２．ビジター紹介 

古益安氏 （米山奨学生） 
 

３．会長の時間 
茶道のお稽古を始めたころに、作法として、正座の時の手の組み方、立ったままでの挨拶の時の 
手の組み方を、右手が上になるように重ねると習ってきました。 
ところがある時、別のところで挨拶の時には左手が上にくると聞き、その時の説明が、 
武士は刀を差しているので、その場所で何事があっても刀を抜かないようにするために、 
左手を右手の上に来るように重ねると聞き、左手が上は理解が出来たのですが、 
茶道ではどうして右なのか、ずーっと疑問に思っていました。 
①右手は陰 左手は陽なので元々は陽が上に。 
②右手は動を表し、刀を抜く手。茶室ではそれを抑えるために、左手が右手を抑えるこれが元々 

裏千家が右を上にしたのは淡淡斎（14代 1893－1964）のときだそうです 
①刀を抜くことも無くなったから逆にした。 
②「茶禅一味」から座禅の時の手がやっぱり左上で組む。それを返すと右手が上になる。 
で右手が上になったそうです。 
茶禅一味・・・茶道は禅から起こったものであるから、求めるところは禅と同一であるべきである、の意。 
私としては、どちらでもいいと思いましたが、裏千家の茶道をしている以上は右手が上になりますし、 
自分自身もその様に身についているので理解できました。 
 
しつこく、他の方法でも調べてみました。 
右手を上に組むのは相手への思いやり！ 
右手（一般的な利き手）を上にすることで、 
「私はいつでもすぐにあなたのお役に立てるよう準備しています」 
左手を上に組むのは相手への忠義心！ 
利き手を覆うことで、相手に対する敵対心を捨てて忠誠を尽くすという意味合いが込められます。 

 
４．幹事報告 

〇他クラブ例会休会のお知らせ 
・伊丹有明 RC：2017年 7月 15 日（土）→休会 

〇ロータリー財団地域コーディネーターからのお知らせです。 
2016-17年度、日本の全てのクラブが年次基金にご寄付下さり、「年次基金寄付ゼロクラブ」ゼロという 
大きな目標を達成いたしました！財団 100 周年をしめくくるにふさわしい、世界的に見ても非常に 
大きな達成です。ご協力頂きました全ての皆様に心より感謝申し上げます。 

〇今週と来週はクラブアッセンブリーとなっておりますので皆様宜しくお願い致します。 
本日 BOX に資料を入れておりますが、来週も使用しますので、出来ましたら今日の帰りには 
BOXに入れたままにしておいて下さい。 
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「 人生観を変えた職場 」 

 

久木元 会員 

「 クラブアッセンブリー 」 
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５．委員会報告 

〇米山奨学委員会 久保委員長 
本日 BOX に今月の「ハイライトよねやま」を入れております。先日の米山セミナーで今年は皆さんに配って 
読んで頂くように務めて下さいとのことでしたので、報告させて頂きます。宜しくお願い致します。 

 
６．同好会報告 

なし 
 

７．出席報告 

会 員 数 
36 名 出席対象者数 34名 出席者数 30名 欠席者数 4名 
出席率 88.24％ 前々会補正 91.00％ 

本 日 の 欠 席 藤川、石田、宏林、鍵田、近藤、染谷、各会員 

メ ー キ ャ ッ プ 染谷 会員 

 
８．7月のロータリーレート 1 ドル＝111円 

 
９．スピーチ 

「 クラブアッセンブリー 」 
 
 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  ニコニコ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊地区補助金申請セミナーに参加の吉田さん、中本さん、よなみね幹事、 
そして米山記念奨学セミナーに参加の久保さん、徐さん、よなみね幹事、奨学生の古さん、 
おつかれ様でした。最後までおれなくてすみませんでした。 ································· 與 那 嶺 会 員 

＊熱中症対策にアリ対策にと忙しいことです。 
お気をつけあそばします様に·························································· 内 藤 会 員 

＊釜田会長、始め皆さんに 1年間お世話になります。よろしくお願いします。 
先週はスコットランド セントアンドリュース オールドユース へ、 
ゴルフ旅行をしていました。 ··························································· 山本（澄）会員 

 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  フレンドシップ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊今週、来週とクラブアッセンブリーとなっております。皆様宜しくお願い致します。 ················ 與 那 嶺 会 員 
＊小島さん、芝さん、杉村さん、川岸さん、7月 9日はおつかれ様でした。感動しました。············ 與 那 嶺 会 員 
＊池邉さん、釜田さん、島谷さん、大野さん、先日はビアーパーティーおつかれ様でした。 
とても楽しかったです。 ······························································· 與 那 嶺 会 員 

＊古益安さん、先日のセミナーおつかれ様でした。本日は例会楽しんでくださいね。 ··············· 與 那 嶺 会 員 
＊所用の為早退します。 ······························································· 武 田 会 員 
＊染谷さん、與那嶺さん、先日はありがとうございました。 ····································· 平 井 会 員 
＊自衛艦たのしく拝見しました。 ························································· 平 井 会 員 
＊本日所用にて早退させていただきます。クラブアッセンブリー出れずゴメンナサイ ················ 黒 田 会 員 
＊本年度もよろしくお願い致します。 ······················································ 波 多 会 員 
＊初例会から欠席してしまい申し訳ありませんでした。 
釜田会長、ヨナミネ幹事、理事役員の皆様 1年間宜しくお願い致します。 ······················ 六 島 会 員 

＊「釜田さん」「與那嶺さん」「島谷さん」食の研究会のビアーガーデンおつかれ様でした。 ··········· 池 邉 会 員 
＊川口さん、島谷さん、昨日はご苦労様でした。 
少し残念なメールが来ておりましたが、もう少し頑張ってみましょう！ ·························· 山本（正）会員 

＊古益安君、今日は早く来ました。 ······················································· 徐 会 員 
＊SAAが始まりました。皆様ご協力宜しくお願い致します。 ···································· 久 木 元 会 員 
＊7月 9日防災まつり in尼崎に御支援いただいた皆様ありがとうございました。 
無事に終わることができました。 ························································ 小 島 会 員 

＊杉村さん、親睦活動委員長 1年間大変だと思いますが、委員会メンバーみんなで 
助けますのでがんばってください。何かの設営は島谷さんが手伝ってくれます。 ················· 杉 村 会 員 

＊娘、愛々、最近のおねだりの方法は、ターゲットをじっと見つめ… 
「欲しいの？」と聞くと「いいの、ありがとう」 買ってしまいます。 ······························· 平 川 会 員 

＊来週所用にて欠席します。 ···························································· 川 口 会 員 
＊先日、防災フェア無事に終りました。ありがとうございました。 ································· 芝 会 員 
＊徐大先輩、お誕生日おめでとうございます。今年も良い年になります様に心よりお祈り申し上げます。 
さいふを忘れたので次回お支払します。 ················································· 越 智 会 員 
 


